

El municipio de Temuco está en el top 5 con los mayores montos por licencias médicas

FISCALIZACIÓN. Según Contraloría está en el cuarto lugar nacional, con 7.660 millones de pesos por concepto de reposo en 2024, lo que equivale el 6,8% del gasto del personal. El 88% corresponde al área de Educación y Salud. En la Región la cifra es de más de 35 mil millones de pesos.

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

En medio de algunas renuncias mediáticas y mientras avanzan los sumarios, a raíz del informe de Contraloría que determinó que hubo 25 mil funcionarios que salieron del país entre el 2023 y 2024 estando con licencia médica, ahora Contraloría emitió un análisis de los montos pagados por concepto de licencia médica en el sector municipal entre el 2015 y 2024.

En el marco de esta investigación, el ente fiscalizador realizó un ranking nacional del sector municipal correspondiente al año 2024, donde la Municipalidad de Temuco aparece en el cuarto lugar con los mayores montos pagados por licencias médicas en relación con el gasto en personal.

Este es 7.660 millones de pesos por concepto de licencias médicas, lo que equivale al 6,8% del gasto anual en personal, cifra que asciende a 112.

“Como estamento público no tenemos facultades legales para rechazar una licencia, ya que tenemos la obligatoriedad de pagarlas”.

Roberto Neira,
alcalde de Temuco

347 millones de pesos. El 88% del monto de estas licencias corresponde a las áreas de Educación (MM\$5.055) y Salud (MM \$2.696).

Este ranking nacional es liderado por el municipio de Talca (MM\$10.453), seguido de Los Ángeles (MM\$8.961) y Santiago (MM\$8.795).

El alcalde de Temuco, Roberto Neira, se refirió a este ranking elaborado por Contraloría señalando que, efectivamente, “somos uno de los municipios que está entre los que más ha pagado por licencias médicas considerando que somos uno de los municipios más grandes de Chile”,



EL AUSTRAL

EL MUNICIPIO DE TEMUCO ESTÁ ENTRE LOS QUE PAGÓ EL MAYOR MONTO POR DE LICENCIA MÉDICA EN 2024.

junto con enfatizar que “como estamento público no tenemos facultades legales para rechazar una licencia, ya que tenemos la obligatoriedad de pagarlas”.

El jefe comunal añadió que “una vez que el Compin nos notifica se inicia el largo pro-

ceso administrativo de la recuperación de la licencia médica y para eso tenemos personal destinado a estas materias realizándose reuniones para agilizar los procesos”.

Al hacer lupa a este análisis por área de gestión, los mayores porcentajes de montos

registrados por licencias médicas en relación con el gasto en personal en salud durante 2024 es liderado por el municipio de Purén, con un 17,8%.

INCREMENTO

Los montos por el pago de licencias médicas en el sector

municipal crecieron exponencialmente en una década: pasaron de más de \$92 mil millones en 2015 a más de \$387 mil millones en 2024, lo que representa un aumento del 321% a nivel nacional.

Este mismo análisis respecto de la Región demuestra que en 2015 los 32 municipios pagaron más de 7 mil millones de pesos y en 2024 la cifra subió a más de 35 mil millones de pesos, lo que representa un aumento del 500%.

En paralelo, el estudio demuestra que el crecimiento del gasto en personal aumentó a un ritmo bastante menor entre el 2015 y el 2024. Esto equivale a una variación de 131,8% en el país y 163,5% en la Región.

Al analizar las licencias médicas de todos los municipios por áreas de gestión entre el 2015 y 2024, el crecimiento fue de un 518,3% en cementerios, 473,2% en salud, 411% en gestión municipal y un 242,2% en educación. CG